Стратегии конфликтного взаимодействия супругов с различной гендерной идентичностью: аннотация к дипломной работе / Елена Сергеевна Машуто; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. Е.В. Столярская

Дипломная работа 58 с., 4 рис., 14 табл., 41 источник.

КОНФЛИКТ, СЕМЕЙНЫЙ КОНФЛИКТ, СТРАТЕГИИ КОНФЛИКТНОГО ПОВЕДЕНИЯ, ГЕНДЕР, ГЕНДЕРНАЯ ИДЕНТИЧНОСТЬ, ВИДЫ ГЕНДЕРНОЙ ИДЕНТИЧНОСТИ.

Объект исследования: конфликтное взаимодействие.

Цель: описать стратегии конфликтного взаимодействия супругов с различной гендерной идентичностью.

Метод проведения работы: опрос.

Институт семьи и брака является объектом повышенного внимания со стороны общественности и государства. В общественном сознании формируется новый взгляд на положение семьи, статус семьянина, многодетную семью как модель семьи будущего. Всè это свидетельствует об актуальности проблемы и необходимости формирования системного подхода к подготовке молодèжи к семейной жизни в структуре образования.

Исследование, проведенное в рамках дипломной работы, позволило нам изучить гендерную идентичность супругов. Было установлено, что распространенным способам распределения ролей традиционный. Также была изучена предпочитаемая стратегия поведения в конфликте. По результатам было выявлено, мужчин и женщин со стажем семейной жизни менее 5-ти лет, характеризует сотрудничество, данная стратегия нацелена на максимальную реализацию супругами собственных сотрудничество предполагает интересов, не индивидуальный, совместный поиск такого решения, который отвечает устремлениям конфликтующих супругов.

Также был изучен характер взаимодействия супругов в конфликтных ситуациях. В ходе исследования было выявлено что, наименее конфликтогенные сферы супружеских отношений у мужчин выражены отсутствием стремления к автономии; при этом, мужчины со стажем семейной жизни менее 5-ти лет характеризуются отсутствием ревности к супруге, в свою очередь, у мужчин со стажем семейной жизни более 5-ти лет не возникает проблем в отношениях с родственниками.

В ходе исследования были использованы 3 методики (методика «Исследование маскулинности-фемининности личности» С. Бем, методика «Диагностика тактики поведения в конфликте» К.Н. Томаса, Опросник

«Характер взаимодействия супругов в конфликтных ситуациях» разработан Ю.Е. Алешиной и Л.Я. Гозманом

Данная работа может быть использована при проведении дальнейших исследований в области изучения семьи.

• Strategies of conflict co-operation of the married couples with a different gendernoy identity / Mashuto Helen; Scientific director Eugenia V. Stolyarskaya – Senior Lecturer

Thesis 58 p., 4 fig., 14 table, 41 sources.

CONFLICT, FAMILY CONFLICT, STRATEGY OF CONFLICT BEHAVIOUR, GENDER, GENDER IDENTITY, TYPES OF GENDER IDENTITY.

Object of research: strategy of conflict interaction of spouses.

Aim of work: to reveal strategy of interaction of spouses with various gender identity.

Method of the research: interview.

The institute of a family and marriage is object of special attention from the public and the state. In public consciousness the new view on the provision of a family, the status of the family man, a large family as future family model is formed. Be è it testifies to relevance of a problem and need of formation of system approach to preparation of a molod zha for family life for structure of education.

The research conducted within the thesis allowed us to study gender identity of spouses. It was established that to the most widespread ways of cast is traditional. Also the preferred strategy of behavior in the conflict was studied. It was by results revealed, men and women with an experience of family life less than 5 years, characterizes cooperation, this strategy is aimed at the maximum realization by spouses of own interests, but cooperation assumes not individual, but joint search of such decision which answers aspirations of the clashing spouses.

Also nature of interaction of spouses in conflict situations was studied. During research it was revealed that, the least conflictogenic spheres of the matrimonial relations at men are expressed by absence of aspiration to an autonomy; thus, men with an experience of family life are characterized less than 5 years by absence of jealousy of the spouse, in turn, men with an experience of family life have more than 5 years no problems in the relations with relatives.

During research 3 techniques were used (a technique "Research of a maskulinnosti-femininnost of the personality" S. Bem, a technique "Diagnostics of tactics of behavior in the conflict" of K.N. Thomas, the Questionnaire "Nature of interaction of spouses in conflict situations" is developed by Yu.E. Alyoshina and L.Ya. Gozman

This work can be used when carrying out further researches in the field of studying of a family.